
Татьяна САФОНОВА

В поселке 
Белоберёзовском 12 июня 
отметили сразу два 
торжества: День России 
и день Орловского района.

Настроение у всех было от-
личное — веселились от души. 
Приятный сюрприз препод-
несла погода: вместо обещан-
ных дождей как по заказу вы-
глянуло солнце. Детей развле-
кали клоун и сказочные ге-
рои, работали аттракци оны. 
Народные умельцы проде-
монстрировали свои творе-
ния, а на сцене выступали 
лучшие творческие коллек-
тивы района.

С двойным праздником со-
бравшихся поздравил глава 
Орловского района Владимир 
Логвинов:

— Сегодня День России все 
более приобретает политиче-
ские черты и становится сим-
волом национального едине-
ния и общей ответственно-
сти за настоящее и будущее 
нашей Родины. Это празд-
ник свободы, гражданского 
мира и согласия всех людей. 
Последние годы стали чрез-
вычайно важными для рай-
она и его жителей. Несмотря 
на непростые экономические 
условия, это были годы дина-
мичного развития. Много по-
ложительных перемен про-
исходит сегодня в нашем му-
ниципальном образовании. 
Только за прошедший пери-
од было использовано более 
1,2 млрд. рублей инвестици-
онных ресурсов. У нас есть 
уверенность, что мы сохра-
ним положительные тенден-
ции, добьемся решения соци-
альных проблем, повышения 
благосостояния населения 
района. Сегодня, в день рай-
она, мы чествуем его самых 
достойных жителей. Нам есть 
чем гордиться, кого славить, 
помнить и чтить. Люди — са-
мое главное достояние наше-
го района. Сердечно вас по-
здравляю с двойным празд-
ником! Пусть эти светлые дни 
будут отмечены радостью 
и гордостью за наш родной 
район. Преумножайте его сла-
ву и добрые традиции. Храни-
те и любите свою землю! До-
статка, здоровья и благополу-
чия всем жителям Орловско-
го района.

Праздник посетил врио 
губернатора Орловской об-
ласти Вадим Потомский. 
Он отметил, что Орловский 
район самый динамично 
развивающийся в нашей об-
ласти. Серьезные показате-
ли в сельском хозяйстве, рост 
промышленного производ-
ства — все это создает хо-
рошие перспективы для его 
дальнейшего развития и при-
влечения инвесторов.

— Дорогие друзья, — об-
ратился к собравшимся Ва-
дим Потомский. — Позволь-
те поздравить вас с Днем Рос-
сийской Федерации — самого 
мощного, сильного государ-
ства на планете Земля, а так-
же с днем Орловского рай-
она. Я уверен, что мы с вами 
добьемся лучших результа-
тов. Орловский район станет 
флагманом Орловкой обла-

сти. Он будет выполнять все 
задачи, поставленные и Пре-
зидентом РФ, и народом Ор-
ловского района и всей Ор-
ловщины. С праздником, до-
рогие друзья! Мирного неба 
над головой!

Лучшие трудовые и твор-
ческие коллективы района 
получили грамоты и благо-
дарности губернатора Ор-
ловской области, областного 
и районного Советов народ-
ных депутатов.

После церемонии награж-
дения сельские поселения Ор-
ловского района представили 
свои подворья. Практически 
каждое разыграло свой мини-
концерт.

— Впечатления  самые 
благо приятные. Все обеща-
ли дождь, а у нас его нет. Все 
будет хорошо, — заключил Ва-
дим Потомский.
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СООБЩЕНИЕ

о приеме предложений
по кандидатурам членов территориаль-

ных избирательных комиссий Верховского, 
Колпнянского и Сосковского районов

с правом решающего голоса
на вакантное место

В связи с досрочным прекращением пол-
номочий членов территориальных избира-
тельных комиссий Верховского, Колпнянского
и Сосковского районов с правом решающе-
го голоса, руководствуясь пунктом 6 статьи 
26 Федерального закона «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской Фе-
дерации», Избирательная комиссия Орлов-
ской области объявляет прием предложений 
по кандидатурам для назначения новых чле-
нов территориальных избирательных комис-
сий Верховского, Колпнянского и Сосковского
районов с правом решающего голоса.

Прием документов осуществляется в тече-
ние 15 дней со дня опубликования настоящего 
сообщения по адресу: г. Орёл, пл. Ленина, д. 1, 
каб. 233; тел. 8(4862)47-55-17.

Избирательная комиссия
Орловской области

Стр. 4Стр. 2

До векового юбилея 
«Орловской правды»
осталось 1008 дней

Юные орловские художники на-
граждены призами Международ-
ного конкурса «Малый Битольский 
Монмартр — 2014»

Первый пахарь 
на деревне

На Монмартр… 
в Македонию!

Участие во Всероссийском чемпи-
онате по пахоте принесло глазу-
новцу Виктору Кудинову второе 
место

Татьяна БОРЗОВА

Станцию обезжелезивания 
обещают достроить 
в следующем году.

Об этом на совещании в ад-
министрации области, кото-
рое провел руководитель бло-
ка инфраструктуры Николай 
Злобин, сообщил начальник 
МКУ «Управление капиталь-
ного строительства г. Орла» 
Сергей Костиков.

Напомним, что контракт 
с предыдущим подрядчиком — 
ООО «Смоленская строитель-
ная компания» — после скан-
дала, который широко обсуж-
дался во всех СМИ, был растор-
гнут в конце мая.

— На сегодняшний день объ-
ект свободен от обязательств. 
Контракт расторгнут, мировое 
соглашение утверждено, — от-
метил Николай Злобин.

О том, что нужно сделать 
на объекте в ближайшее вре-
мя, рассказал Сергей Костиков:

— Размещение  заказа 
на право осуществления муни-
ципального заказа выполнения 
работ по стро ительству объек-
та — 17 июня. Планируемый 
срок начала работ — 2014 год, 
окончания — 2015 год. Объ-
ем выполненных работ по со-

стоянию на 30 мая составил 
82,7 миллиона рублей. Сред-
няя стоимость строительства 
объекта с учетом изменений 
цен — 458,9 миллиона рублей.

На  сегодняшний  день 
на объекте выполнены обще-
строительные работы по стан-
ции обеззараживания водоза-
борного узла, готов фундамент 
под технологическое оборудо-
вание. Результаты конкурса 
станут известны в конце июля, 
следовательно, уже в августе 
новый подрядчик может при-
ступить к работе.

О финансировании объекта 
проинформировал и. о. руко-
водителя департамента стро-
ительства, транспорта и жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Орловской области Денис 
Блохин:

— Удалось добиться того, что 
нам Минстрой вернул 267 мил-
лионов рублей, не освоенных 
в прошлом году, и в настоя-
щее время данный лимит фе-
деральных средств мы дове-
ли до администрации города 
Орла. Кроме того, на рассмо-
трении в Минстрое находит-
ся соглашение на предостав-
ление дополнительно 106 мил-
лионов рублей. То есть лимит 
на 2014 год — 388 миллионов 

рублей, из них федеральных 
средств — 374 миллиона, об-
ластных — 9,6 милли она, му-
ниципальных — 4,7 миллиона. 
Я бы просил уважаемых кол-
лег из администрации города 
рассмотреть вопрос увеличе-
ния софинансирования до это-
го уровня, поскольку сейчас, 
по моей информации, в бюд-
жете заложено всего 823 ты-
сячи.

После переговоров с по-
ставщиком было достигнуто 
соглашение о существенном 
снижении цены на оборудо-
вание. В результате, с учетом 
экономии на других объектах 
и софинансирования, остает-
ся порядка 100 миллионов ру-
блей, которые необходимо вло-
жить в модернизацию комму-
нального хозяйства областно-
го центра.

По словам заместителя 
главы администрации горо-
да Орла Александра Бойко, 
такие проекты есть, однако 
их нужно доработать: два — 
еще не прошли госэксперти-
зу, а третий — не закончен. 
Николай Злобин поручил ад-
министрации города все завер-
шить, «чтобы на следующий 
год мы заявились всеми тре-
мя объектами».

Станция 
обезжелезивания: 
новый виток

Федеральная 
помощь
Борис БОРИСОВ

Врио губернатора Вадим Потомский сообщил 
о результатах своего участия в совещании, 
которое провел на прошлой неделе 
замминистра финансов России Леонид Горнин.

По словам главы региона, по итогам встречи 
с Леонидом Горниным удалось достичь догово-
ренностей о предоставлении господдержки для 
замещения части коммерческих кредитов бюд-
жетными.

По информации зампредседателя правитель-
ства области, руководителя блока финансово-эко-
номического развития Михаила Бабкина, также 
участвовавшего в совещании, сейчас в Минфине 
готовится методика предоставления подобных 
кредитов. Согласован документ будет на совеща-
нии финансовых органов субъектов федерации 
в Крыму с 18 по 20 июня (наш регион будет пред-
ставлять и. о. руководителя департамента финан-
сов Вадим Тарасов).

— Принципиальное взаимопонимание с Мин-
фином есть. Осталось только окончательно согла-
совать суммы замещения кредитов в качестве гос-
поддержки, — отметил Михаил Бабкин.

Кроме того, Орловщине будет оказана безвоз-
мездная финансовая помощь. Возможны два ее 
варианта. Во-первых, это предоставление регио-
ну дополнительного бюджетного кредита из фе-
дерального бюджета. Второй вариант — финансо-
вая помощь в рамках компенсации выпадающих 
доходов бюджета по консолидированной группе 
налогоплательщиков.

Минфин России также рассматривает другие 
формы оказания финансовой поддержки бюджету 
Орловской области, в том числе выплаты дотации 
опережающими темпами — в течение трех меся-
цев — для финансирования первоочередных ме-
роприятий, сообщает пресс-служба областной ад-
министрации.

Новый 
руководитель
Роман АЛЕКСАНДРОВ

Начальником УФСКН по Орловской области стал 
наркополицейский из Саратова.

Указом Президента РФ от 13 июня на эту долж-
ность назначен Эдуард Аблязов, работавший 
до этого заместителем начальника Саратовского 
УФСКН. Место руководителя орловского Управле-
ния Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков стало вакантным с момента увольне-
ния 4 января 2014 года Андрея Маяцкого.

Чиновники 
готовы к труду 
и обороне
Марьяна МИЩЕНКО

В Орловской области, как и по всей России, 
началась подготовка к реализации мероприятий 
поэтапного введения в регионе всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне» на период
2014—2017 годов.

По информации начальника управления физи-
ческой культуры и спорта Орловской области Оль-
ги Смолиной, уже готов проект плана мероприя-
тий, который будет утвержден на днях в столице. 
В план входит более 38 различных мероприятий, 
в том числе меры поощрения учащихся и студен-
тов, показавших высокие результаты в системе 
ГТО, проведение зимних и летних фестивалей ГТО.

— Хочу отметить, что нормативы пока не ут-
верждены, — подчеркнула Смолина на аппарат-
ном совещании у врио губернатора Вадима По-
томского.

Известно, что сдавать утвержденные норма-
тивы орловчане будут по самым разным видам 
спорта: бегу, плаванию и другим, также необхо-
димо будет показать результаты в тестах на ско-
рость, гибкость и выносливость.

На совещании Вадим Потомский в полушутли-
вом тоне рекомендовал членам правительства го-
товиться к сдаче нормативов ГТО, а также пред-
ложил обязательно добавить к соревнованиям ги-
ревой спорт.

Кристина 
ВЫГЛЯДОВСКАЯ

Праздничное шествие 
в честь Дня России 
началось в Орле в сквере 
Ермолова. Праздничный 
марш возглавляли врио 
губернатора Орловской 
области Вадим Потомский, 
председатель Орловского 
областного Совета 
народных депутатов 
Леонид Музалевский, 
федеральный инспектор 
по Орловской области 
Андрей Белогуров, 
члены регионального 
правительства,
руководство города Орла, 
ветераны.

Перед шествием собрав-
шиеся возложили цветы 
к памятнику генералу Ер-
молову, после чего колон-
на двинулась от памятни-
ка через ул. Ленина и цен-
тральную площадь до го-
родского парка культуры 
и отдыха.

Под торжественные зву-
ки оркестра Академии ФСО 
России за колонной ше-
ствовали юные футболи-
сты, которые несли двад-
цатиметровое полотнище 
флага России. Всего в ше-
ствии участвовали более 
3 тысяч человек.

В городском парке куль-
туры и отдыха с Днем Рос-
сии орловцев поздравил 
врио губернатора области 
Вадим Потомский:

— Сегодня мы празднуем 
День России — день самой 
великой и мощной держа-
вы, — сказал он. — Впервые 
наша страна отмечает этот 
праздник вместе с вернув-
шимися в родную гавань 
Крымом и Севастополем.

Вадим Потомский под-
черкнул, что при жесткой, 
четкой, правильной поли-
тике Владимира Владими-
ровича Путина россияне 
готовы отстаивать свои 
рубежи, защитить свой 
и братский народ Украины. 
«Я уверен: у России боль-
шое будущее!» — сказал он.

Официальные поздрав-
ления  продолжились 
праздничным концертом 
с участием лучших арти-
стов и творческих коллек-
тивов Орла и области.

В День России орлов-
цам также были вручены 
высокие государственные 
награды и паспорта граж-
дан РФ. На торжественном 
мероприятии, которое со-
стоялось в администрации 
области, государственные 
награды РФ и награды гу-
бернатора Орловской об-

ласти вручили врио главы 
региона Вадим Потомский, 
председатель Орловского 
областного Совета народ-
ных депутатов Леонид Му-
залевский и федеральный 
инспектор по Орловской 
области Андрей Белогуров.

Ряду граждан были при-
суждены почетные звания 
РФ, почетные знаки, вру-
чены памятные медали, 
объявлена благодарность 
Президента России. Указом 
президента страны медали 
«За спасение погибавших» 
удостоен Антон Никитаев.

В праздничный день па-
спорта граждан Российской 
Федерации из рук врио гу-
бернатора области Вади-
ма Потомского, почетно-
го гражданина Орловской 
области Тамары Котико-
вой, председателя Орлов-
ской областной обществен-
ной организации ветеранов 
войны и военной службы 
Анатолия Сухорукова, по-
четного гражданина г. Орла 
космонавта-испытате-
ля Александра Мисурки-
на приняли воспитанники 
школ-интернатов для де-
тей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, курсанты Академии 
ФСО, переселенцы с Укра-
ины.

На главном 
празднике страны

Вместе
с большой Россией
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ОБЩЕСТВО

Ольга КАБОЧКИНА

В Орловской области 
около 80 тысяч инвалидов. 
Но из общего числа 
трудоспособных работают 
только 32 процента. 
Не устраиваются на работу 
по разным причинам — 
стесняются своей 
инвалидности, не уверены 
в собственных силах, 
боятся получить отказ 
работодателя еще на стадии 
собеседования, опасаются 
проявлений жалости 
со стороны возможных 
коллег...

ВИРТУОЗЫ 
В  ПРОФЕССИИ

Сергей Москвин и Валерий 
Дочкин, инвалиды по зре-
нию, похоже, изначально 
не озадачивались подобны-
ми страхами. Сергей — ор-
ловец, Валерий — воронежец. 
Один учился на массажиста 
в Кисловодске, куда поступа-
ли многие его одноклассни-
ки из специализированной 
липецкой школы-интерна-
та, другой — в Белгороде. Оба 
трудоустроены в орловском 
санатории «Лесной» по своей 
основной специальности.

У массажного кабинета, где 
разделенные ширмой работа-
ют оба массажиста, галдящая 
толпа отдыхающей ребятни 
с полотенцами наперевес — 
ждут своей очереди.

— Как я так быстро на-
шел работу в незнакомом 
для меня городе? — улыба-
ется Валерий. — А я обратил-
ся в центр занятости…

В кабинет заглядывает 
вихрастая голова:

— Войти можно?
Пока мальчуган готовится 

к сеансу, Валерий продолжа-
ет рассказывать в том же за-
дорно-шутливом тоне:

— Я-то как попал в Орел? 
Судьба занесла — вслед за же-
ной-орловчанкой.

Познакомились в реаби-
литационном центре для ин-
валидов по зрению в Желез-
ногорске. Валерий утвержда-
ет, что изначально ехал туда 
не за реабилитацией, а «жену 
найти». Нашел, поженились, 
теперь в планах малыш. Ва-
лерий для своей второй по-
ловины готов горы свернуть, 
лишь бы семья была крепкая. 
Для него не в тягость убраться 
в квартире, приготовить обед, 
посуду помыть. В его лекси-
коне фразы «это не мужское 
дело» нет. Удержать швабру 
не сложно — для этого у него 
есть руки, а чтобы вынести му-
сор, имеются ноги. И зрение, 
хоть и очень плохое, но есть. 
Даже писать может обыч-
ным способом — каранда-
шом на бумаге, очень близко 
склонившись к столу. Это он 
продемонстрировал нагляд-
но, делая очередную запись 
в журнал.

Тем временем его колле-
га Сергей Москвин записы-
вает своих клиентов с помо-
щью специального прибора 
по Брайлю. Рука легко и бы-
стро двигается над белой до-
щечкой, будто ставя мгно-
венные уколы: выше, ниже, 
еще ниже, снова выше… Про-
бую прочитать — увы, без 
специальных навыков невоз-
можно.

— А мы не видим в этом 
для себя никаких неудобств, — 

говорит директор санатория 
Александр Семенец, и, поло-
жив на стол кипу папок, доба-
вил: — Это не мешает нам ве-
сти статистику. Все необходи-
мые данные Сережа сообща-
ет нам в устной форме. У него 
феноменальные слух и па-
мять. Звоню ему: во столь-
ко-то придет новый клиент, 
называю имя, фамилию, го-
ворю: «Запиши». А он: «Я уже 
все запомнил». И за четыре 
года работы ни разу ничего 
не перепутал. Главное, что 

люди идут к этому массажи-
сту. К нему едут из других ре-
гионов России, из Москвы. Он 
уже сделал себе имя…

«Высококлассные специ-
алисты», «виртуозы своего 
дела» — директор санатория 
неоднократно в процессе бе-
седы повторяет это в адрес 
Сергея и Валерия. Говорит, 
что перед целеустремленно-
стью и жаждой жизни этих 
людей можно только почти-
тельно склонить голову. Жа-
лость? Нет, жалеют того, кто 
слаб, немощен и несчастен, 
а это не про них. Оба уважа-
емы на работе, коммуника-
бельны, востребованы в про-
фессии… У обоих семьи.

И в центре занятости насе-
ления Северного района, че-
рез который они были трудо-
устроены в «Лесной», об этих 

ребятах отзываются только 
со знаком плюс.

РАБОТНИК 
С  «ПРИДАНЫМ»

На деньги, которые были 
перечислены центром заня-
тости санаторию на оборудо-
вание рабочих мест для инва-
лидов, обустроен массажный 
кабинет, поставлены массаж-
ные столы, кондиционер, сде-
лан ремонт, создан уют.

— Субсидия , которую 
служ ба выделяет работода-

телю на оснащение рабо-
чих мест для инвалидов, вы-
росла в этом году с 66200 
до 69300 рублей, — говорит 
директор центра занятости 
населения Северного района 
Галина Никитина, к которой 
мы обратились за коммента-
рием. — Это, конечно, неболь-
шие деньги. Порой работода-
телю, чтобы оборудовать ме-
сто для инвалида, приходится 
вкладывать и свои средства. 
Однако чаще всего в эту сум-
му работодатель все же укла-
дывается.

К примеру, чтоб оснастить 
место для менеджера в ЗАО 
«Металлист Холдинг», понадо-
бился новый системный блок 
и другие детали для компью-
тера. На полученные деньги 
работодатель купил для об-
новленного компьютера анти-

вирусную программу, приоб-
рел факс. Для инвалида-штам-
повщика в ООО «Орловское 
УПП «Металлоштамп» пред-
приятие закупило пресс для 
пробивки в металле отвер-
стий. Работодатели приобре-
тают на выделенные средства 
необходимые для оборудова-
ния рабочих мест новых со-
трудников шкафы, полки, ви-
трины, устанавливают для соз-
дания комфортных условий 
кондиционеры…

Направляя человека с огра-
ниченными возможностя-
ми на работу, специалисты 
центра занятости тщатель-
но изучают все за и против. 
Знакомятся с его трудовой 
биографией, выслушивают 
его пожелания, обязательно 
учитывают все обозначенные 
в личной карте реабилитации 
нюансы, подбирают работо-
дателя, готового принять ра-
ботника с «приданым».

СВОИ  В  КОЛЛЕКТИВЕ
Ограничения трудовых 

функций у каждого инвали-
да свои. Не все столь мобиль-
ны и работоспособны, как 
массажисты Сергей и Вале-
рий. Есть заболевания, при ко-
торых наблюдается быстрая 
утомляемость, как у Татьяны 
Семичевой и Елены Максако-
вой, работающих по догово-
ру с центром занятости насе-
ления Советского района го-
рода Орла в ОП ООО «Атолл 
Продукты». Татьяна прове-
ряет наличие ценников, со-
ответствие их размещенно-
му на полках товару, при необ-
ходимости нарезает ценники, 
развешивает их.

Рабочее место Елены — 

напротив центрального вхо-
да за специальной стойкой. 
Она — специалист по связям 
с общественностью. Консуль-
тирует покупателей, направ-
ляет в тот или иной отдел, объ-
ясняет, на каком этаже следует 
искать запрашиваемый товар, 
отвечает на телефонные звон-
ки. Раньше была в «Атолле» 
товароведом — кому, как 
не ей, знать работу родного 
магазина. Когда-то часто ез-
дила в командировки.

— Сейчас командировки 
не для меня, — вздыхает, бро-
сая взгляд на стул за стойкой: 
устала стоять — посидит, уста-
ла сидеть — постоит.

Сокращенный рабочий 
день, легкий труд, множество 
ограничений, прописанных 
в карте реабилитации любого 
инвалида — работодателю это, 
конечно, не может нравиться. 
Однако все «неудобства», как 
в случае с Татьяной и Еленой, 
компенсируются профессио-
нализмом работников и ка-
чеством характеров. «Ответ-
ственные, неконфликтные, хо-
рошо влились в коллектив», — 
характеризуют их в кадровой 
службе торгового центра.

Трудоустроенные област-
ной службой занятости ин-
валиды 2-й и 3-й групп заня-
ты в разных сферах деятель-
ности — в торговле, в сфере 
услуг, строительстве, произ-
водстве… В орловском ООО 
«Рим» инвалид работает 
специалистом по недвижи-
мости, в глазуновском ООО 
«Шанс» — инженером, в ап-
теке Кромского потребитель-
ского общества — провизо-
ром, в ливенском ЗАО «Ав-
тоцентр-ЗИЛ» — секретарем 
руководителя. Всего созда-
но более 30 оборудованных 
для людей с ограниченны-
ми возможностями рабочих 
мест. До конца года планиру-
ется трудоустроить на осна-
щенные для инвалидов рабо-
чие места 92 человека.

Ирина БОРИЛОВА

Первое участие 
во Всероссийском 
чемпионате по пахоте 
принесло глазуновцу 
Виктору Кудинову второе 
место. Призеру предложили 
готовиться к мировому 
чемпионату пахарей 
в Дании, а кроме того, 
работу в Подмосквье 
с жильём и пропиской 
в Москве.

У 49-летнего Виктора Куди-
нова трудового стажа почти 
34 года. Восьмиклассником он 
впервые сел на трактор. Ры-
чащие железные кони при-
влекали мальчишку больше, 
чем авто и мотоциклы. Ведь 
на них землю не вспашешь. 
Он всё торопил время, что-
бы скорее школу окончить, 
армию отслужить и уже без 
чьих-либо наставлений тру-
диться в полях под жужжание 
мотора. Витька с детства умел 
их укрощать, чтоб не ревели, 
а подпевали птицам и стре-
козам.

— Мы вместе с чемпионом 
(а для нас Виктор, пусть у него 
и второе место, безусловно, 
чемпион) работали в колхозе 
«Страна Советов» нашего рай-
она, — вспоминает начальник 
отдела сельского хозяйства ад-
министрации Глазуновского 
района Татьяна Борисенко. — 
Я после института трудилась 
экономистом, а Виктор после 
службы в армии устроился ме-
ханизатором. И в этом же се-
зоне его фамилия фигуриро-
вала первой во всех отчетах: 
больше всех вспахал, больше 
всех посеял. В работе Вик-
тор Кудинов всегда стремил-
ся быть первым, этого у него 
не отнять.

Высокие показатели не 
сами по себе приходили. Ку-
динов, прежде чем к работе 
приступать, поле изучал. Ведь 
ровных полей, чтобы было 
правильным прямоугольни-
ком или квадратом, в Глазу-
новском районе не найдешь. 
На полях неправильной мно-
гоугольной формы то спуски, 
то подъёмы. Вот и прикиды-
вал настырный Кудинов, как 

прицепной инвентарь отре-
гулировать, как холостые про-
ходки исключить. И всё без 
электроники рассчитывал, 
тогда её попросту не было.

Он несколько раз менял 
место работы, пересаживал-
ся с одной техники на другую. 
Но подход к делу у него не ме-
няется: сначала думай, а по-
том делай.

— Он очень надёжный ра-
ботник, и поэтому ему всегда 
предоставляли новую техни-
ку, — рассказывает Борисен-
ко. — Это не было поощрени-
ем. Кудинову давали новинки 
на испытание, чтобы отрегу-
лировал, приспособил к усло-
виям местности, сделал, на-
пример, кабину более ком-
фортной для механизаторов.

Даже сейчас, когда ГЛОНАСС 
пришел земледельцам в по-
мощь, Кудинов сто раз поле 
изучит, а только потом к пахо-
те или севу приступит. Рабо-
тает он на современном энер-
гонасыщенном импортном 
тракторе в Глазуновской МТС 
ООО «Орловский лидер». Чет-
вертый год Кудинов трудится 
в этом сельхозпредприятии 
и четвёртый год больше всех 
сеет, боронует, дискует, пашет. 
В 2011 году посеял 3000 га, за-
бороновал 800 га, а в 2013 году 
посеял уже 4 300 га, забороно-
вал 1000 га. И так по любому 
показателю, какой ни возь-
ми, — превышение, перевы-
полнение…

За трудовые достижения 
Виктор Кудинов собрал це-
лую коллекцию почётных 
грамот. А в 2012 году он по-
бедил в областном конкурсе 
пахарей-механизаторов и за-
нял второе место в конкурсе 

по Центральному федераль-
ному округу «Мастера цен-
тральной России».

— Виктор Кудинов стал луч-
шей кандидатурой на участие 
в открытом чемпионате Рос-
сии по пахоте, который про-
шёл на прошлой неделе в Суз-
дале Владимирской обла-
сти, — говорит руководитель 
областного управления сель-
ского хозяйства Николай Куз-
нецов. — Чемпионат проходит 
третий раз, а аграрная Орлов-
ская область никак не могла 
выставить своего кандидата. 
А у нас такие кадры работа-
ют! Хорошо в этом году по-
ложение поправили. А какой 
результат сразу: у орловско-
го земледельца второе место 
в стране из 40 возможных!

Организаторы чемпиона-
та — ОАО «Росагролизинг», 
ООО «Агромашхолдинг», ООО 
«Квернеланд Групп СНГ» при 
поддержке Госдумы, Совета 

Федерации, партии «Единая 
Россия» и Всемирной пахот-
ной организации, а также ад-
министрации Владимирской 
области, которая в этом году 
принимала конкурс. Впер-
вые в открытом чемпионате 
России по пахоте в отдельном 
зачёте участвовали иностран-
ные команды (Нидерландов 
и Эстонии).

Всероссийское соревнова-
ние механизаторов по мастер-
ству обработки почвы оказа-
лось серьёзным испытани-
ем для Кудинова, несмотря 
на опыт участия в крупных 
соревнованиях. Чемпионат 
России по пахоте проводил-
ся по правилам Всемирной 
пахотной организации, су-
ществующей с 1952 года. Ме-
ханизаторы выступали на ко-
лёсных небольших тракторах 
отечественного производства 
с двухсторонним оборотным 
плугом. А Кудинов привык 

уже к другой мощной техни-
ке. Землю механизатор дома 
обрабатывает по минималь-
ной или нулевой обработке, 
то есть без оборота пласта, 
а тут пласты почвы должны 
были быть хорошо перевёр-
нуты.

— Основными критериями 
оценки участников соревнова-
ний по пахоте являлись 14 по-
казателей качества и скорость 
обработки почвы, — рассказы-
вает начальник отдела меха-
низации департамента сель-
ского хозяйства Дмитрий Мо-
тин, который поддерживал 
земляка на конкурсе. — Вик-
тор в полной мере продемон-
стрировал свои умения уже 
в отборочном туре. И бороз-
ды проложил прямые, и глуби-
на их была нужная, и сорняки 
на участке уничтожил, и без 
холостых прогонов обошелся.

В отборочном туре Вик-
тор занял второе место, усту-

пив только голландцу, а среди 
российских участников его ре-
зультат был лучшим.

— Когда Виктор прошёл 
в финал, сразу стало видно, 
что он доволен результатом. 
А до этого был сосредоточен, 
молчалив, — вспоминает Мо-
тин.

— Первый результат пока-
зал, что я конкурентоспосо-
бен среди коллег, вот от сердца 
и отлегло, — улыбается в могу-
чие усы Виктор.

В финале в борьбу орловца 
и голландца вмешался пред-
ставитель Рязанской области, 
который в итоге взял первое 
место в России. А в открытом 
чемпионате голландец остал-
ся непревзойденным.

— Да голландский участ-
ник 20 лет профессионально 
занимается именно спортив-
ной пахотой, а не земледели-
ем, как россияне, — констати-
рует Кудинов, — зато эстонца 
мы всё-таки уделали.

У Виктора Кудинова два 
призовых кубка — за второе 
место среди российских па-
харей и за третье в откры-
том чемпионате России с уча-
стием иностранных команд. 
А еще ему вручили огромный 
плазменный телевизор. Втис-
нуть его в машину, которую 
участнику для поездки предо-
ставило родное сельхозпред-
приятие, помогал директор 
Национальной пахотной ор-
ганизации, главный судья со-
ревнований Роман Иванов, 
который попрощался с на-
путствием готовиться к Все-
мирному чемпионату по па-
хоте в Дании осенью будуще-
го года.

— Мир посмотрите, себя 
покажете, — ободрил орлов-
ца руководитель националь-
ной организации.

— Покажу! — обещает Вик-
тор Кудинов.

Главное, чтобы титулован-
ный механизатор не поменял 
орловскую прописку на мос-
ковскую. Пока шли соревно-
вания, руководители не од-
ной подмосковной агрофир-
мы, не дожидаясь их окон-
чания, пригласили Кудинова 
к себе на работу.

НОВОСТИ

Александра КАРИЧ

На очередном, 40-м 
заседании комитета 
по образованию, культуре, 
спорту, молодежной 
политике и туризму 
облсовета работники 
культуры говорили о своих 
проблемах.

Разговор о развитии от-
расли на базе програм мно-
целевого метода — именно 
так была обозначена тема 
заседания  — превратил-
ся в обсуждение реального 
положения культуры в горо-
де. Основной докладчик, на-
чальник управления культу-
ры администрации города 
Орла Татьяна Исаева, рас-

сказала о том, какая работа 
сегодня ведется в этой об-
ласти.

Главной задачей разви-
тия различных направле-
ний отрасли является чет-
кое определение плана ме-
роприятий, которые будут 
направлены на реформиро-
вание. Для этого учрежде-
ниями культуры был прове-
ден анализ сильных и сла-
бых сторон. Сильными сто-
ронами оказались высокий 
культурно-исторический по-
тенциал города, проведение 

большого количества меро-
приятий, заинтересован-
ное отношение городских 
властей к культуре и вы-
сокий кадровый потенци-
ал работников этой сферы. 
К слабым причислили низ-
кое привлечение государ-
ственных и частных инве-
стиций, малую информиро-
ванность населения, недо-
комплект библиотечных 
фондов, отставание от тех-
нического прогресса, уста-
ревшую материально-тех-
ническую базу. Поэтому при-

нятая программа развития 
отрасли культуры охваты-
вает все основные виды де-
ятельности сферы искусств. 
Ей предстоит бороться за со-
хранение культурных объек-
тов, поддерживать образова-
тельные учреждения, театры 
и всячески способствовать 
развитию культуры.

То, насколько програм-
ма необходима, стало оче-
видно, когда слово взяли 
приглашенные работники 
культуры. Безусловно, уч-
реждения объединяют две 

проблемы: недостаток де-
нежных средств и кадро-
вый вопрос, причем пер-
вый и второй связаны. Мо-
лодые специалисты не горят 
желанием трудиться за ма-
ленькую зарплату, а сотруд-
никам приходится решать 
многие проблемы в услови-
ях не самого большого фи-
нансирования. Некоторые 
школы получают неприятно-
сти и с правоохранительны-
ми органами, когда вынуж-
дены просить у родителей 
добровольные пожертвова-

ния. Проблемой становится 
и отсутствие методического 
центра — работать с бумага-
ми попросту некому. Речь за-
шла и о зданиях, в которых 
располагаются учреждения 
культуры — некоторые пере-
шагнули столетний юбилей.

Программа нужна — такой 
вывод можно сделать из все-
го вышесказанного. Но еще 
больше нужна ее эффектив-
ная работа. Чтобы 2014 год, 
который объявлен в России 
Годом культуры, перешел 
в год расцвета культуры.

В Год культуры — о наболевшем

Субсидия, которую служба 
выделяет работодателю 
на оснащение рабочих мест 
для инвалидов, выросла в этом году 
с 66200 до 69300 рублей.

Первый пахарь 
на деревне

Поверх барьеров Открытый 
разговор
Вероника ИКОННИКОВА

На прошлой неделе в Центрально-Черноземном 
банке ОАО «Сбербанк России» (ЦЧБ) обсудили 
стратегию дальнейшего развития кредитного 
учреждения.

Телемост с коллегами из пяти городов провел 
президент Центрально-Черноземного банка ОАО 
«Сбербанк России» Петр Колтыпин. На совещание 
были приглашены журналисты.

С начала года объем выданных кредитов ЦЧБ физ-
лицам достиг 26,5 млрд. рублей, что на 37 % больше, 
чем за аналогичный период прошлого года. В этом 
году Центрально-Черноземный банк планирует уве-
личить объем кредитования населения до 168 млрд. 
рублей. Важным направлением по-прежнему счита-
ется инвестиционное кредитование, финансирова-
ние реального сектора экономики. Доля инвестици-
онных кредитов в кредитном портфеле Централь-
но-Черноземного банка составляет почти 60 %, или 
более 227 млрд. рублей.

Среди основных направлений развития банка были 
названы увеличение объема кредитования предпри-
ятий, повышение качества обслуживания клиентов, 
вложения в обучение персонала и многое другое.

Награды 
для вундеркиндов
Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

15 июня в Госуниверситете-УНПК состоялась 
торжественная церемония награждения 
победителей и призёров олимпиад школьников.

В этом учебном году в вузе прошли три интеллек-
туальных состязания высокого уровня по матема-
тике, физике, химии, черчению и композиции. По-
бедителями и призёрами межрегиональной олим-
пиады «Будущее инновационной России», олимпи-
ад «Наследники Левши» и «Учись строить будущее» 
стали 42 старшеклассника из Орла и Орловской об-
ласти, а также Брянской и Курской областей. Награ-
ды и памятные подарки талантливым школьникам 
на торжественном мероприятии в университете вру-
чал российский космонавт — почетный граждани-
на г. Орла, выпускник орловской школы № 1 Алек-
сандр Мисуркин.

Большая
ложка дёгтя
Марьяна МИЩЕНКО

В селе Моховом Залегощенского района сгорел 
дом многодетной семьи Путинцевых, которой 
на днях врио губернатора Вадим Потомский 
вручил ключи от автомобиля УАЗ «Патриот».

Трагедия произошла в ночь с 13 на 14 июня. 
Семья, в которой воспитывается восемь детей 
и шесть внуков, осталась без крова. Районной и об-
ластными властями Путинцевым будет оказана ма-
териальная поддержка. Причины пожара выясняют-
ся, идет расследование. Но, как рассказал «ОП» гла-
ва Залегощенского района Виктор Брежнев, версия 
поджога на данный момент исключена.

Врио губернатора области Вадим Потомский 
в свою очередь подчеркнул, что «если это поджог, 
то виновных из-под земли достанем».

Вода 
не по норме
Александр ВЕТРОВ

Специалисты Роспотребнадзора исследовали 
качество воды открытых водоемов области, 
используемых для массового отдыха и купания.

По данным ведомства, лабораторный контроль 
качества воды был организован в 76 точках мони-
торинга. Воду исследовали на микробиологические, 
вирусологические, санитарно-химические и парази-
тологические показатели.

Эксперты пришли к выводу, что вода прудов Фро-
ловского (Должанский район), Сахарного (Орлов-
ский район) и пруда в деревне Первый воин (Мцен-
ский район) по микробиологическим показателям 
не соответствовала требованиям гигиенических 
нормативов. А по паразитологическим показате-
лям не соответствовала требованиям гигиениче-
ских нормативов вода в пруду деревни Павловки 
Колпнянского района.

Картошка 
под запретом
Ольга СМИРНОВА

С 16 июня на территорию нашей страны 
запрещено ввозить картофель с Украины.

С политическими мотивами это никак не связа-
но. Объяснение простое: в последнее время было за-
фиксировано слишком много случаев, когда в укра-
инских корнеплодах обнаруживалось карантинное 
заболевание.

Золотистая картофельная нематода Globodera 
rostochiensis (Woll) Behrens непосредственно для 
здоровья человека никакой опасности не представ-
ляет. Беда в том, что она наносит весомый вред уро-
жаю, поскольку легко распространяется вместе с пло-
дами через почву.

Как сообщили в Управлении федеральной служ-
бы по ветеринарному и фитосанитарному надзору 
по Орловской и Курской областям, продовольствен-
ный картофель с Украины, который был отгружен 
до 16 июня текущего года, по результатам карантин-
ного фитосанитарного контроля подлежит к ввозу 
на территорию нашей страны.

Россия является одним из главных покупателей 
украинской картошки. Для справки: за первые пять 
месяцев 2014 года на нашу страну пришлось более 
90 % ее экспорта. В прошлом году россияне съели 
треть украинских корнеплодов из всех экспорти-
руемых.

Отметим, что год назад по причине того же за-
болевания под схожий запрет попала вся европей-
ская картошка.
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Хотя старинное здание не 
признано аварийным, проблем 
в нём хватает. Обветшавшие 
перекрытия, трещины по стенам, 
отвалившаяся штукатурка. 
Музейные владения уже не раз 
заливала горячая вода из-за 
порывов трубы центрального 
отопления.

Музейный вопрос
Ирина ВЛАДИМИРОВА

Новосильский районный 
краеведческий музей 
нуждается в переезде 
в другое здание.

Об этом шла речь во вре-
мя недавней поездки в Ново-
сильский район врио губерна-
тора Орловской области Вади-
ма Потомского. Вадим Влади-
мирович, побывав на экскурсии 
в музее и лично убедившись 
в ненадлежащем состоянии 
музейных помещений, взял 
ситуацию с важным культур-
но-историческим объектом под 
личный контроль.

Краеведческий музей в Но-
восиле создавался с 60-х го-
дов педагогами-энтузиаста-
ми супругами Казначеевы-
ми на общественных началах. 
В 1985 году он обрёл офици-
альный статус и был размещён 
в доме купца Ворогушина, что 
находится в центре города. Со-
брание краеведческих матери-
алов значительно пополнилось 
в последующие годы. Сейчас 
музейные фонды насчитывают 
3,5 тысячи единиц хранения. 
Среди экспонатов много под-
линников, уникальных вещей 
и документов. Например, гор-
достью новосильцев является 
диорама выдающегося орлов-
ского художника Андрея Кур-
накова «Прорыв немецко-фа-
шистской обороны у села Вяжи 
12 июля 1943 г.». Правда, выста-
вить все накопленные богат-
ства как следует музейщики не 
могут. Отсутствие фондохрани-
лища приводит к значительной 
перегрузке действующих экс-
позиций. К примеру, из ютя-
щихся в коридоре гербариев, 
чучел птиц и животных, собра-
ния редких палеонтологиче-
ских находок можно было со-
здать отличный зал, посвящён-
ный природе родного края. Му-
зею просто-напросто тесно: его 
площадь около 200 квадратных 
метров давно не соответствует 
количеству экспонатов.

В год новосильский музей 
принимает около двух тысяч 
посетителей. Это не только жи-
тели района и нашей области, 
но и экскурсанты из других ре-
гионов. Сюда приезжают го-
сти из Белоруссии, Казахстана 
и других стран ближнего зару-
бежья. Сотрудники музея уде-
ляют большое внимание иссле-
довательско-просветительской 
работе, проводят много инте-
реснейших мероприятий и вы-

ставок. Словом, работают с пол-
ной самоотдачей и преданно-
стью любимому делу.

Вот только на экскурсиях но-
восильские музейщики не на 
шутку опасаются, как бы по-
толок не упал посетителям на 
головы. Музейные залы зани-
мают первый этаж купеческо-
го особняка середины XIX века, 
на втором находится несколь-
ко официальных организаций. 
Хотя старинное здание не при-

знано аварийным, проблем 
в нём хватает. Обветшавшие 
перекрытия, трещины по сте-
нам, отвалившаяся штукатур-
ка. Музейные владения уже не 
раз заливала горячая вода из-
за порывов трубы центрально-
го отопления.

Почему же районную власть, 
на первый взгляд, никак не вол-
нует ситуация с плачевным со-
стоянием муниципального уч-
реждения культуры? А всё дело 
в том, что дом Ворогушина яв-
ляется федеральной собствен-
ностью, принадлежит налого-
вой службе.

— Поэтому привлечь му-
ниципальные средства для 
ремонта федеральной соб-
ственности нельзя, это бу-
дет нецелевое использова-
ние средств, — поясняет ди-
ректор Новосильского рай-
онного краеведческого музея 
Ирина Улакина. — То, что сы-
плется штукатурка, важно, но 
не катастрофично. Важнее то, 
что нет ни одного докумен-
та, подтверждающего присут-
ствие музея в этом здании. На 
аренду занимаемых нами по-
мещений у района нет денег. 
Невозможно оформить и без-
возмездное пользование му-
ниципалами федеральной 
собственностью. Налогови-
ки с пониманием относятся 
к сложившейся ситуации, но 
такое неопределённое поло-
жение не может продолжать-
ся бесконечно.

Об остром музейном вопро-
се в Новосиле наслышаны и об-
ластные, и районные власти. 
Для переселения музея рассма-
тривались разные варианты. 
Например, под него хотели от-
дать здание местного профте-
хучилища 1958 года построй-
ки. Но оказалось, что овчинка 
не стоит выделки: заброшенная 
двухэтажка требует полной ре-
конструкции, а соответственно 
и немалых затрат. Словом, вос-

становить это здание сложнее, 
чем построить новое.

Самый подходящий вари-
ант — перевести музей в акто-
вый зал здания районной ад-
министрации. Реконструкция 
не используемого в послед-
ние годы помещения с созда-
нием в нём двух уровней по-
зволит почти вдвое увеличить 
площадь, ныне занимаемую 
музеем. Одобрил эту задумку 
и Вадим Потомский, пообещав-
ший поддержку со стороны об-
ласти для решения музейной 
проблемы.

— В этом году благодаря де-
путатам облсовета Геннадию 
Сафонову и Ларисе Удаловой 
в областной программе испол-
нения наказов избирателей на 
разработку ПСД для этого объ-
екта заложено около 300 тысяч 
рублей, — отмечает глава Но-
восильского района Александр 
Шалимов. — Если выделенных 
депутатами средств на изготов-
ление проектно-сметной доку-
ментации не хватит, добавим 
недостающую сумму из муни-
ципального бюджета.

Во сколько выльется сама 
реконструкция, пока неясно, 
но у новосильцев всё же поя-
вилась уверенность, что дол-
гожданное музейное новосе-
лье не за горами. Оно пришлось 
бы весьма кстати к юбилею ста-
ринного града на Острожной 
горе: в 2015 году Новосиль от-
метит 860-летие с момента сво-
его основания.

Дворянское 
гнездо: проблемы 
остаются
Александр САВЧЕНКО

Свою озабоченность в связи с пробуксовкой 
начала ремонтно-реставрационных работ в доме 
Лизы Калитиной в Дворянском гнезде высказали 
представители культурной общественности на 
заседании общественного совета по сохранению 
историко-культурного и природного наследия 
Орловской области, которое состоялось 11 июня.

На заседании было отмечено, что реставрация до-
ма-памятника Лизы Калитиной в самом центре лю-
бимого места отдыха горожан — Дворянском гнезде 
—  находится под угрозой срыва. « Это единственный 
из объектов по программе подготовки к 450-летию 
Орла, по которому нет никакого движения», — под-
черкнул вице-спикер областного Совета и председа-
тель попечительского совета по возрождению Дво-
рянского гнезда Михаил Вдовин.

По его предложению члены общественного сове-
та подписали повторное обращение к врио губерна-
тора Орловской области Вадиму Потомскому с прось-
бой принять соответствующие меры по недопущению 
срыва реставрации памятника литературного и куль-
турного наследия нашего региона.

В ходе заседания представителям культурной обще-
ственности пришлось рассмотреть еще один острый 
вопрос, связанный со строительством спортивно-оз-
доровительного центра в заповедной зоне на левом 
берегу Орлика — рядом со зданием спортивного об-
щества «Труд». Жители близлежащих домов выступи-
ли категорически против данного строительства. Воз-
никший двухметровый забор уже лишил их возмож-
ности свободно подходить к любимому месту отдыха.

А план будущего здания с маленькими комнатка-
ми, предназначенными якобы для оказания платных 
услуг по занятиям спортом, вызвал обоснованные со-
мнения у членов общественного совета по реальному 
предназначению будущего комплекса. Представите-
лям строительной фирмы, приглашенным на заседа-
ние, также не удалось их развеять. К тому же непонят-
но, как частной фирме удалось приобрести в собствен-
ность участок земли, находящийся в охранной, запо-
ведной и рекреационной зоне.

В связи с этим было решено отправить запрос в про-
куратуру.

На заседании общественного совета также говори-
ли об готовящихся изменениях и дополнениях в закон 
Орловской области «Об объектах культурного насле-
дия (памятниках истории и культуры) народов Рос-
сийской Федерации, расположенных на территории 
Орловской области».

Директор Орловского государственного объеди-
ненного литературного музея И. С. Тургенева доложи-
ла о подготовке к проведению традиционного Турге-
невского литературного праздника, который состоит-
ся 20 июня в Дворянском гнезде.

Анонс
20 июня в 18.00 в общественном саду «Дворян-

ское гнездо» состоится традиционный литератур-
но-театрализованный тургеневский праздник «Рус-
ские душою… От Пушкина до Тургенева». Праздник 
посвящен 215-летию со дня рождения А. С. Пуш-
кина, представляет И. С. Тургенева как продолжа-
теля пушкинской традиции в русской литературе. 
Главные персонажи праздника — героини Пушки-
на и Тургенева, которые встретятся на импровизи-
рованном балу.

В празднике примут участие актеры академиче-
ского театра драмы им. И. С. Тургенева и театра «Рус-
ский стиль», студенты музыкального колледжа и кол-
леджа культуры, муниципальный ансамбль «Слави-
ца», студия исторического танца «Династия» Госу-
дарственного технического университета — УНПК, 
студия бального танца общества «Знание», клуб баль-
ного танца «Орион», городской парк культуры и от-
дыха, областной центр культуры и другие творче-
ские коллективы.

Организаторами мероприятия являются попечи-
тельский совет по возрождению Дворянского гнез-
да, Орловский областной Совет народных депутатов 
при поддержке правительства Орловской области, 
администрации города Орла, музея И. С. Тургенева.

Добро пожаловать на тургеневский праздник
 по адресу: г. Орел, ул. Октябрьская, д. 1!

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

Глава Новосильского 
района Александр Шалимов 
руководит муниципальным 
образованием более трёх 
лет. Своими главными 
задачами считает дальнейшее 
социально-экономическое 
развитие вверенной ему 
территории и улучшение 
жизни людей. Он рассказал 
нашему корреспонденту 
о том, что уже удалось сделать 
и какие проблемы ещё 
предстоит решить.

— Сельское хозяйство — до-
статочно стабильная отрасль 
экономики района. Посевная 
площадь в 2013 году расши-
рилась на 3,775 тыс. га и соста-
вила 30 тыс. га. Объём произ-
водства сахарной свёклы уве-
личился почти в 2,4 раза и со-
ставил 134,7 тыс. тонн. Сейчас 
используется 86% пашни, необ-
ходимо вводить в севооборот 
её оставшуюся часть для даль-
нейшего наращивания объёмов 
и качества производимой про-
дукции растениеводства. 

В сфере промышленности 
делаем ставку на привлечение 
инвесторов. К сожалению, год 
назад в Новосиле закрылся ры-
боконсервный завод. Все неис-
пользуемые земельные участ-

ки промышленного назначения 
включены в инвестиционный 
паспорт Новосильского райо-
на, который размещён на офи-
циальном сайте Орловской об-
ласти. Стараемся поддерживать 
малый и средний бизнес. Инди-
видуальные предприниматели 
скоро откроют в райцентре де-
ревообрабатывающий цех, го-
стиницу и общественную баню. 
Для осуществления транспорт-
ного обслуживания населения 
по нерентабельным (с низким 
пассажиропотоком) маршру-
там ежегодно в районном бюд-
жете предусматриваются сред-
ства в размере 700 тыс. рублей 
на компенсацию расходов пе-
ревозчику. Уже на протяжении 
трёх лет ИП Борисов И. А. об-
служивает внутримуниципаль-
ную сеть по регулярным марш-
рутам.

В районе успешно развива-
ется розничная торговля, обо-
рот которой в прошлом году со-
ставил 563 млн. рублей, что на 
15% выше уровня 2012 года. От-
далённые населённые пункты 
обслуживаются автолавками 
индивидуальных предприни-
мателей и выездной торговлей 
ПО «Новосиль».

В 2013 году среднегодовая 
заработная плата по району 
на крупных, средних и малых 

предприятиях увеличилась на 
15,5% по сравнению с предыду-
щим годом и составила почти 
17 тысяч рублей.

Муниципальный бюджет яв-
ляется социально ориентиро-
ванным: 78 % его расходов со-
ставили затраты на социаль-
ную сферу (образование, соци-
альную политику, культуру). Все 
общеобразовательные школы 
укомплектованы квалифици-

рованными педагогическими 
кадрами. Средняя зарплата пе-
дагогов в марте 2014 года со-
ставила 22 245 рублей. В районе 
организован ежедневный под-
воз более 100 учеников к четы-
рем школам по восьми марш-
рутам. За прошлый учебный 
год на укрепление материаль-
но-технической базы городских 
и сельских образовательных уч-
реждений было израсходовано 

1 млн. 350 тыс. рублей на при-
обретение комплектов учебно-
го оборудования для кабине-
тов, ноутбуков, мультимедиа-
проекторов, спортивного сна-
ряжения.

Своими средствами район 
участвовал в программах до-
рожного строительства и ре-
монта, развития аграрного 
комплекса, поддержки малого 
и среднего предприниматель-
ства, капитального ремонта жи-
лья. В 2013 году голубое топли-
во в рамках федеральной це-
левой программы «Социаль-
ное развитие села до 2013 года» 
получили жители н.  п. Ямская 
Слобода. Построены газовые 
сети протяженностью 3,3 км 
в н. п. Лосино-Островский, 
с. Становом и с. Жердево. В рам-
ках ФЦП «Преодоление послед-
ствий радиационных аварий на 
период до 2015 года» построе-
ны газовые сети в с. Глубки. Га-
зификация сельских населён-
ных пунктов будет продолжена. 
В 2014 году планируется гази-
фицировать Малиновку, Алек-
сандровку, Матрёнкино, Подъ-
яковлево, Ракзино.

Самой острой проблемой 
по-прежнему остаётся состо-
яние дорожной сети района. 
В прошлом году за счёт средств 
Дорожного фонда и районно-

го бюджета отремонтирована 
дорога Покровка — Пролетар-
ский (протяжённость 1,5 км), 
начат ремонт дороги по улице 
Мира в Новосиле. В ближайших 
планах — реконструкция авто-
дороги Новосиль — Задушное, 
примыкающей к дороге регио-
нального значения, общей сто-
имостью более 23 млн. рублей.

Планируется произвести ре-
конструкцию водопроводных 
сетей в деревне Одинок и селе 
Задушном. За последние годы 
из 49 многоквартирных жи-
лых домов капитально отре-
монтировано 24. Администра-
ция района будет прилагать все 
усилия для завершения капре-
монта жилья.

Считаю, что для дальнейше-
го успешного развития райо-
на необходимо максимально 
использовать все направле-
ния государственной поддерж-
ки сельхозтоваропроизводите-
лей, субъектов малого и сред-
него бизнеса, проводить ак-
тивную работу по улучшению 
материально-технического со-
стояния объектов социальной 
сферы. Решение всех этих задач 
возможно только при конструк-
тивном взаимодействии с пра-
вительством области и облсове-
том, а также с представителями 
бизнес-сообщества.

Работа на перспективу

Вероника ИКОННИКОВА

Главная проблема 
Новосильской 
центральной районной 
больницы — нехватка 
молодых специалистов. 
Квалифицированные 
опытные врачи, которые 
здесь работают, рады 
передать свой бесценный 
опыт новому поколению, 
но желающих воспринять 
его, к сожалению, нет. Наш 
корреспондент недавно 
посетил Новосильскую ЦРБ 
и пообщался с врачами 
и посетителями больницы.

— Практически все врачи на-
шей больницы — предпенсион-
ного и пенсионного возраста, — 
говорит замглавврача по меди-
цинской части БУЗ Орловской 
области «Новосильская ЦРБ» 
Владимир Красницкий.

Больнице не хватает тера-
певта, педиатра, хирурга, нар-
колога, отоларинголога, ане-
стезиолога-реаниматора, вра-
ча-рентгенолога. А еще медсе-
стер, акушерок и фельдшеров.

Рано или поздно врачи, кото-
рые работают сейчас, не смогут 
продолжать свою деятельность. 
Им надо передать свои знания 
молодым специалистам, а пе-
редавать практически некому.

— Например, у нас работа-
ет прекрасный хирург Валерий 
Николаевич Калашников, врач 
высшей категории, сейчас ему 
64 года, и, конечно, он хочет, 
чтобы было кому продолжить 
его дело, — поясняет Владимир 
Красницкий. — А для молодого 
врача очень важно помимо тео-
ретических знаний приобрести 
практический опыт. Но моло-
дежь к нам не приходит.

Администрация Новосиль-
ского района зарезервировала 
двухкомнатную квартиру для 
молодых специалистов. Пода-
ли объявление, разместили ин-
формацию в Интернете, но пока 
безрезультатно.

Еще один больной вопрос — 
зарплаты. Чтобы заработать бо-
лее-менее приемлемые деньги, 
врачам приходится брать допол-
нительные ставки и дежурства. 
Сейчас ставка доктора — 6 ты-
сяч рублей. Конечно, зарплаты 
постепенно повышаются, но, со-
гласитесь, для молодого специа-
листа этого все равно мало.

Между тем в Новосильскую 

ЦРБ приезжают пациенты из со-
седнего, Корсаковского района. 
В их районной больнице рабо-
тают всего три врача. А населе-
ние — 5 тысяч человек.

Жаловаться на большую на-
грузку в Новосильской ЦРБ не 
принято. Здесь другие принци-
пы. Рабочий день врача длится 
до тех пор, пока не будет принят 
последний пациент.

— Чтобы доктор ушел домой, 
если его еще ждут больные…  та-
кого у нас не бывает, — говорит 
Владимир Филиппович. — Мы 
все друг друга знаем, живем бок 
о бок, поэтому всегда стараемся 
сделать все возможное. В селе 
люди, на мой взгляд, чаще по-
могают нуждающимся, обраща-
ют внимание на чужие пробле-

мы, не проходят мимо. И я бы 
не променял жизнь в сельской 
местности на жизнь в крупном 
мегаполисе, где чаще встреча-
ешь человеческое безразличие.

Кадровый голод в Новосиль-
ской ЦРБ, конечно, возник не 
вчера. И причины, по мнению 
Владимира Филипповича, три-
виальны — естественная убыль 
населения, скромные зарпла-
ты, отток населения из сель-
ской местности в крупные го-
рода, нежелание специалистов, 
которые отучились в вузах, воз-
вращаться в родные места. Но 
решать проблему все равно не-
обходимо.

Острым вопросом для Ново-
сильской ЦРБ, как и для всего 
Новосиля, по-прежнему оста-
ется отсутствие централизован-
ного коллектора. Повседневное 
решение хозяйственных вопро-
сов отвлекает персонал больни-
цы от важных дел. Наем специа-

лизированной машины для вы-
воза отходов увеличивает рас-
ходную часть.

Стоимость строительства 
централизованного коллекто-
ра — более 30 млн. рублей. Для 
районного бюджета сумма не 
маленькая. Но проектно-смет-
ная документация уже подготов-
лена, что значительно упрощает 
задачу. Этот вопрос уже поста-
вил на контроль врио губерна-
тора Орловской области Вадим 
Потомский.

По части обеспеченности 
оборудованием Новосильская 
ЦРБ не отстает. В прошлом году 
для больницы приобрели авто-
мобиль УАЗ, компьютеры для 
69 рабочих мест, диагностиче-
ское и измерительное оборудо-
вание, облучатели, сейфы и т. д. 
Всего было затрачено более 2,5 
млн. рублей.

— Для работы у нас все есть, 
не хватает только врачей, — го-
ворит Владимир Филиппович. — 
Конечно, хотелось бы приобре-

сти маммограф. Аппарат стоит 
около 5 млн. рублей. И сейчас 
нам приходится периодически 
брать его во временное поль-
зование у Орловского онкодис-
пансера, чтобы проводить об-
следования.

Посетители больницы полно-
стью согласны с тем, что главная 
задача на сегодня — решить во-
прос с кадрами.

— Врачи у нас прекрасные, 
мы их всех знаем, — говорит один 
из пациентов — Сергей, — но мо-
лодежи здесь нет. Наш хирург 
Валерий Николаевич поставил 
меня на ноги, но кто будет рабо-
тать после него — вопрос.

Жительница Новосиля Ната-
лия тоже так считает:

— Молодые от нас уезжают 
на заработки в Москву, мало 
кто возвращается. В первую 
очередь надо поднять зарпла-
ту врачам, тогда здесь будут мо-
лодые доктора.

Вероника КАЗАКОВА

Двухэтажный дом в деревне 
Одинок Новосильского 
района когда-то был 
образцово-показательным. 
Его построили для 
работников ФГУП 
«Новосильское». Несколько 
лет назад предприятие 
обслуживать дом отказалось, 
и теперь он производит 
удручающее впечатление.

Дверей в подъезды здесь 
нет, окна закрыты полиэтиле-
ном. Фасад, наверное, не кра-
сили с момента постройки. Ка-
жется, что дом заброшен очень 
давно и в нем никто не живет. 
Но наличие каких-то обитате-
лей все же выдают две детские 
коляски, поставленные под об-
шарпанными балконами, да не-

большая песочница со свежим 
песком.

Навстречу из подъезда вы-
ходит женщина, представляет-
ся Еленой. Около 15 лет назад 
она работала на ФГУП «Ново-
сильское» дояркой, затем уез-
жала в Москву, но жизнь повер-
нулась так, что пришлось вер-
нуться.

— Почему дом перестали об-
служивать, никому не объясни-
ли, — говорит Елена, — но плату 
за коммунальные услуги с нас 
все-таки брали. Сейчас платим 
только за воду — по 120 рублей 
с человека. Мы ходили по ин-
станциям, жаловались, но ни-
чего не изменилось. Хорошо, 

что глава поселения нам хоть 
немного помогал. Вот даже уте-
пляли окна, ставили пружины на 
подъездные двери, чтобы зимой 
они закрывались и меньше дуло.

Однако сейчас ни пружин, ни 
самих дверей нет.  Причина — 
воровство. Елена соглашается, 
что и сами жители тоже вино-
ваты в том, как выглядит их дом.

— Мы пытались привлечь 
сюда хоть какую-нибудь обслу-
живающую компанию, объявля-
ли конкурс, — говорит глава по-
селения Анатолий Ануфриев, — 
но в сельской местности найти 
подобную организацию оказа-
лось невозможным. ФГУП «Но-
восильское» является собствен-

ностью Россельхозакадемии РФ, 
как и все земли деревни Одинок, 
которые предназначены для ве-
дения сельского хозяйства. Дого-
вориться так и не удалось.

У руководства предприятия 
был один ответ: обслуживание 
дома не является профильной 
деятельностью. Правда, с жиль-
цов всё-таки взималась плата 
за коммунальные услуги, а этот 
факт не позволяет признать дом 
полностью брошенным и пере-
дать в ведение местной адми-
нистрации. Но теперь его уже 
проще снести, чем ремонтиро-
вать. Чтобы расселить жильцов, 
нужно построить аналогичное 
жилье. И участок для этого есть. 

Когда-то в планы ФГУП «Ново-
сильское» входило строитель-
ство второго дома для сотруд-
ников.

Недавно деревню Одинок 
посетил врио губернатора Ор-
ловской области Вадим По-
томский. Он поставил вопрос 
о переселении жителей зло-
получного дома. Администра-

ции Новосильского района дана 
установка на более тесное со-
трудничество с руководством 
ФГУП «Новосильское» и с агент-
ством по управлению имуще-
ством Россельхозакадемии. 
Администрация Новосильско-
го района готовит свои пред-
ложения по решению вопроса 
с домом деревни Одинок.

Кадровый 
голод

Покинутый дом
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Александр САВЧЕНКО

С большим урожаем 
наград вернулись на днях 
из далекой Македонии 
юные таланты Детской 
художественной 
школы города Орла, 
принявшие участие в 
33-м традиционном 
Международном конкурсе 
детского художественного 
творчества «Малый 
Битольский Монмартр — 
2014».

МАЛ  ЗОЛОТНИК , 
ДА  ДОРОГ

Именно благодаря этому 
конкурсу маленький маке-
донский городок Битола из-
вестен теперь всему миру. 
Придумал его большой энту-
зиаст и фантазер, педагог и 
ценитель прекрасного дирек-
тор небольшой художествен-
ной студии «Святые Кирилл и 
Мефодий» Коста Хаджи Анто-
новски. А для привлечения 
внимания решил не скром-
ничать и назвал свое дети-
ще «Малый Битольский Мон-
мартр». Прошло время, и го-
сподину Антоновски удалось 
превратить его в одно из са-
мых престижных творческих 
соревнований.

Здесь же ежегодно для мо-
лодых художников проходит 
и большой международный 
пленэр. Желающих побывать 
в этих сказочных местах Ма-
кедонии отбоя нет. Слов-
но игрушечные, приникли к 
склонам гор старинные го-
родки Битола, Крушево, осо-
бенно хорош Охрид на бере-
гу Охридского озера — само-
го чистого и большого озера в 
Старом Свете. Здесь причуд-
ливым образом переплелись 
культуры разных народов. 

В 2014 году в конкурсе 
«Малый Битольский Мон-

мартр» приняли участие 420 
школ из 28 стран мира. Жюри 
просмотрело 14550 детских 
рисунков. 149 лучших авто-
ров получили дипломы ла-
уреатов «Золотая палитра». 
За лучшую коллекцию, при-
сланную на конкурс, 24 шко-
лы получили дипломы «Золо-
тая кисть».

ЗНАЙ  НАШИХ!
За тридцать три года уже 

не одно поколение воспитан-
ников Детской художествен-
ной школы города Орла при-
няло участие в «Малом Би-
тольском Монмартре» и каж-
дый раз вполне удачно.

Не стал исключением и год 
нынешний. Правда, сейчас 
отличились одни девчонки. 
Жюри конкурса по достоин-
ству оценило тонкую, с настро-
ением работу Анастасии Шев-
ляковой «Первый снег», понра-
вился им и психологический 
портрет музыканта, выполнен-
ный Анастасией Цукановой, а 
Ольга Горбашева покорила их 
орловским пейзажем — видом 

стрелки слияния Оки и Орли-
ка. В результате наши барыш-
ни стали обладателями глав-
ных премий — дипломов «Зо-
лотая палитра».

Справедливости ради от-
метим, что победителями 
можно считать и их педаго-
гов, отдавших столько сил, 
чтобы взрастить оные талан-
ты — Ольгу Ципурия, Любовь 
Топорову и Сергея Захарова.

Еще семь воспитанников 
школы стали обладателями 
поощрительных дипломов. 
А директор школы Виктор 
Лебедев может похвастаться 
очередной общекомандной 
победой. Коллекция работ, 
присланная на «Малый Би-
тольский Монмартр — 2014» 
из Орла, признана одной из 
лучших и завоевала диплом 
«Золотая кисть».

Международный конкурс 
состоит из двух этапов: от-
бор лучших работ участни-
ков и пленэр в Македонии. 
Последние несколько лет ор-
ловские ребята постоянно вы-
езжают в Битолу.

— Подобные пленэры очень 
важны как для наших препо-
давателей, так и для учащих-
ся. Изобразительное искусство 
не стоит на месте, здесь можно 
познакомиться с новыми тен-
денциями, узнать, что занима-
ет сейчас молодых художников 
разных стран и народов, чем 
они дышат, — поясняет Виктор 
Лебедев. — И хотя воспитанни-
ки нашей школы уверенно сто-
ят на позициях русского реали-
стического изобразительного 

искусства, взаимопроникно-
вение других культур только 
обогатит их художественную 
палитру.

И как победители прошло-
годнего пленэра, орловская 
школа, получив персональ-
ное приглашение, отправи-
ла в конце мая «десант» своей 
талантливой молодежи в со-
ставе Ольги Горбашевой, Еле-
ны Левшиной, Олеси Ужого-
вой во главе с замдиректо-
ра по воспитательной работе 
Еленой Каверзневой в дале-
кую Македонию.

ВСЕ  НА  ПЛЕНЭР!
Пленэр-2014 начался с пе-

чальной новости. За день до 
приезда наших ребят в Бито-
лу случился большой пожар, 
и дотла сгорела знаменитая 
студия «Святые Кирилл и Ме-
фодий» Косты Антоновски. На 
этого человека было страшно 
смотреть, ведь в огне погиб-
ла вся коллекция работ-по-
бедительниц за долгие годы 
конкурса.

Открытие «Малого Битоль-
ского Монмартра» перенесли 
на соседнюю улицу. Оно про-
шло, как всегда, торжествен-
но, сопровождалось фейер-
верками и праздничным са-
лютом.

Дети окружили господина 
Косту такой заботой и проя-
вили такое участие, что вско-
ре на его лице вновь появи-
лась хорошо знакомая улыб-
ка.

А впереди всех ждали семь 
дней напряженной работы на 
улочках Битолы, высоко в го-
рах в городке Крушево и, ко-
нечно, в настоящей изюмин-
ке края — древнейшем горо-
де Охрид.

Для участия в междуна-
родном пленэре приехали 60 
участников из России, Гон-
конга, Индии, Турции, Укра-
ины, Португалии, Болгарии, 
Словакии, Сербии, Черного-
рии, Боснии и Герцеговины.

— Девчонкам можно по-
завидовать: столько впечат-
лений, — обращаюсь к Елене 
Каверзневой.

— А сколько труда, по 
семь-восемь часов ежеднев-
но! — охлаждает мой пыл 
опытный педагог. — И нуж-
но сделать законченную ра-
боту к вечеру. По итогам каж-
дого дня пленэра жюри под-
водило итоги и определяло 
лучшую картину. А конкурен-
ция страшная: ребята собра-
лись очень сильные.

Притом что тема у всех 
одна — «Облик старинных 
городков».

И цветовая гамма — не 
разбежишься: охра во всех 
оттенках.

А вот уроки рисунка в на-
шей школе девчонкам, дей-

ствительно, помогли. Они по-
чувствовали, что это — основа 
основ. Сумели наши воспитан-
ницы передать всё богатство 
и неповторимую архитекту-
ру церквей, мечетей, площа-
дей и узеньких улочек маке-
донских городков.

Впечатлений у наших ху-
дожниц много, но об этом 
пусть они расскажут сами.

Олеся Ужогова: 
— Мне впервые пришлось 

участвовать в международ-
ном пленэре, поэтому очень 
волновалась. Особенно, когда 
увидела, как работают ребя-
та из Москвы. Они показали 
прекрасную графику. Я у них 
даже кое-что подсмотрела. А 

когда вышла на улочки Бито-
лы — про все забыла: так меня 
захватила работа. Очень мне 
понравилась одна православ-
ная церковь, и вдруг, когда я 
почти закончила работу, по-
чувствовала чью-то руку на 
плече. Оглянулась, а это Ко-
ста Антоновски. Вниматель-
но посмотрел на мою графи-
ку и расплылся в улыбке: «Мо-
лодец!» — говорит. Я даже не 
поверила ушам, когда вече-
ром жюри объявило её луч-
шей работой дня.

Ольга Горбашева: 
— На таком пленэре очень 

трудно сделать правильный 
выбор. Куда ни бросишь 
взгляд — всё хочется рисо-
вать: и это, и то. А когда по-
пали в Охрид, то совсем рас-
терялись. Каждый камень, 

каждая улочка или здание — 
многовековая история. Леген-
да гласит, что в Охриде было 
365 монастырей, по числу 
дней в году. Правда, сейчас 
многие исчезли, но и те, что 
остались, настоящий подарок 
для художника.

Елена Лёвшина: 
— Первое, что бросает-

ся в глаза, когда выходишь 
на пленэр, теплота и внима-
ние македонцев к молодым 
художникам. По одиночке и 
группами они собираются за 
спиной каждого участника, 
цокают языками, выражая 
своё восхищение, а то и на-
чинают горячо давать сове-
ты, которые мы, естествен-
но, не понимаем, но стараем-
ся улыбаться в ответ.

У церкви Святого Иова в 
Битоле, где я устроилась по-
работать, за мной вежливо 
стали ухаживать два моло-
дых человека. Они угостили 
ароматным черным кофе и 
очень просили на следующий 
день обязательно нарисовать 
их дом.

Кстати, таких заказов за 
время пленэра поступало 
очень много.

P. S. За семь дней ребята 
создали свой живописный 
рассказ о Македонии. На ито-
говом просмотре были опре-
делены лучшие участники 
пленэра, и среди них —  ор-
ловчанка Елена Лёвшина (пе-
дагог Виктор Лебедев) с кол-
лекцией своих работ.

Девушка получила по-
четную награду «Золотая 
кисть» и персональное при-
глашение принять участие в 
пленэре «Малый Битольский 
Монмартр — 2015». Её побе-
да позволит участвовать в 
международном смотре та-
лантов и команде Детской 
художественной школы го-
рода Орла.

На Монмартр… в Македонию!

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ 

ИСКУССТВ И КУЛЬТУРЫ»
О Б Ъ Я В Л Я Е Т

конкурсный отбор на замещение должностей 
по трудовому договору:

Профессоров кафедр:
— истории и музейного дела;
— народных инструментов и оркестрового дирижирования.
Доцентов кафедр:
— режиссуры и мастерства актёра (2 ставки + 0,5 ставки);
— экономики и управления (0,25 ставки);
— народных инструментов и оркестрового дирижирования 

(0,5 ставки и 0,5 ставки);
— экранных искусств и фотомастерства (0,5 ставки и 0,5 

ставки);
— хореографии;
— социально-культурной деятельности (1 ставка + 0,5 став-

ки);
— иностранных языков (0,5 ставки);
— физической культуры;
— социальной работы и психолого-педагогических наук.
Старших преподавателей кафедр:
— истории и музейного дела (1 ставка + 0,25 ставки);
— экономики и управления (2 ставки);
— фортепиано (2 ставки);
— режиссуры и мастерства актёра;
— народных инструментов и оркестрового дирижирования 

(0,5 ставки);
— хореографии;
— социальной работы и психолого-педагогических наук (0,5 

ставки).
Преподавателей кафедры фортепиано.
Срок подачи документов: 1 месяц со дня опубликования.
Заявление на имя ректора института и документы согласно 

положению о конкурсе направлять по адресу: 302020, г. Орел, 
ул. Лескова, 15.

Телефон для справок: 41–51–05
Лицензия № 2045, серия ААА, № 002139, от 24 октября 2011 г. (бес-

срочная) выдана Федеральной службой по надзору в сфере образования 
и науки. Свидетельство о государственной аккредитации рег. № 1665, 
серия ВВ, № 001683 от 29.03.2012 г. до 17.07.2014 г.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о продаже земельных долей

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 
Ломовского сельского поселения извещает о намерении продать 50 
земельных долей в праве общей долевой собственности на земельные 
участки, расположенные по адресу: Орловская область, Залегощенский 
район, Ломовское с/п, АОЗТ «Победа» (старое название — АО «Победа»), 
кадастровый номер 57:14:0000000:38. Размер доли: 8,3 га. Цена доли на 
дату подачи объявления: 39 400 руб. 52 коп.

Категория вышеуказанных земельных участков: земли сельскохо-
зяйственного назначения. Земельные доли могут быть проданы сель-
скохозяйственной организации или крестьянскому (фермерскому) хо-
зяйству, использующим данный земельный участок. Для заключения 
договоров купли-продажи указанных земельных долей сельскохозяй-
ственным предприятиям или крестьянским (фермерским) хозяйствам, 
использующим такие земельные участки, находящиеся в долевой соб-
ственности, необходимо в течение шести месяцев с момента возник-
новения права муниципальной собственности на доли обратиться с за-
явлением в администрацию. Адрес для направления заявок: Орловская 
область, Залегощенский район, Ломовское с/п, с. Ломовое, пер. Почто-
вый, д. 1. Телефон 8 (486–48) 2–65–32.

Администрация Ломовского сельского поселения Залегощен-
ского района Орловской области сообщает: в соответствии со ст. 
12.1 и 14.1 Федерального закона РФ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» участники долевой 
собственности на земельные участки из земель сельскохозяйственно-
го назначения, расположенные по адресу: Орловская область, Залего-
щенский район, Ломовское с/п, ОАО «Орловские Чернозёмы», филиал 
№ 1 Залегощенский, отделение Павловское, уведомляются о прове-
дении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Залегощенский район, Ло-
мовское с/п, д. Ржавец, здание Павловского СДК.

Дата проведения: 28 июля 2014 года.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Ломовское сельское поселение.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Утверждение списка участников долевой собственности, чьи зе-

мельные доли в соответствии со ст. 12.1 Федерального закона РФ от 
24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» могут быть признаны невостребованными.

При себе необходимо иметь: документы, удостоверяющие личность, 
правоустанавливающие документы на земельные доли, доверенность 
(в случае представительства).

Для ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, а также по всем иным интересующим вопро-
сам обращаться по телефону 8 (48648) 2–65–32, а также по адресу: Ор-
ловская область, Залегощенский район, с. Ломовое, пер. Почтовый, д. 1.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 ию-
ня 1992 года № 3132–1 «О статусе судей в Российской Федера-
ции» квалификационная коллегия судей Орловской обла-
сти объявляет об открытии вакантной должности миро-
вого судьи судебного участка Шаблыкинского района Орлов-
ской области (Урицкий судебный район).

Соответствующие документы и заявления, указанные 
в п. 6 ст. 5 вышеназванного закона, принимаются с понедель-
ника по четверг с 10.00 до 18.00, в пятницу — с 10.00 до 16.45 
по адресу: 302040, г. Орел, ул. Красноармейская, д. 6, каб. № 118.

Последний день приёма документов: 30 июня 2014 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного сро-
ка, к рассмотрению не принимаются.

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич (аттестат № 57–11–
45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: zem2005@yandex.
ru, тел. 45–83–47) извещает участников общей долевой собственности 
о согласовании проекта межевания земельных участков, исходный ка-
дастровый номер 57:11:0000000:200, расположенных по адресу: Ор-
ловская обл., Мценский р-н, Карандаковское с/п, ООО «Глазуновское».

Заказчик работ: Исаева Валентина Ивановна, адрес: Орловская 
обл., Мценский р-н, пос. Заречье, д. 8а, тел. 8 (48646) 2–43–45. В течение 
30 дней со дня опубликования данного извещения ознакомиться с про-
ектом межевания, внести предложения о доработке проекта межевания 
и направить обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения выделяемого в счет земельных долей земельного участ-
ка заинтересованные лица могут по адресу: г. Орел, ул. Красноармей-
ская, д. 17, офис 416.

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич (аттестат № 57–11–
45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, e-mail: zem2005@yandex.
ru, тел. 45–83–47) извещает участников общей долевой собственности 
о согласовании проекта межевания земельных участков, исходный ка-
дастровый номер 57:09:0010201:18, расположенных по адресу: Орлов-
ская обл., Кромской р-н, крестьянское хозяйство «Елена» (аренда до-
лей) на территории ТнВ «Галыгин и К», вблизи д. Федотово.

Заказчик работ: ИП глава КФХ Козырев Алексей Валерьевич, адрес: 
Орловская обл., Кромской р-н, пос. Морозовский, д. 21, тел. 89102099074. 
В течение 30 дней со дня опубликования данного извещения ознако-
миться с проектом межевания, внести предложения о доработке про-
екта межевания и направить обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения выделяемого в счет земельных долей 
земельного участка заинтересованные лица могут по адресу: г. Орел,
ул. Красноармейская, д. 17, офис 416.

Внесение изменений
В объявлении ООО «ФинГрупп» (Лот № 3: автомобиль 

ВАЗ-11183, 2007 г. в. …), вышедшем в газете № 83 (26017) от 
11.06.2014 г., следует читать:

«Начальная цена: 286 900 (двести восемьдесят шесть тысяч 
девятьсот) рублей 00 копеек.

Размер задатка: 14 000 (четырнадцать тысяч) рублей 00 ко-
пеек».

Кадастровым инженером Чепляковым Алексеем Владимировичем 
(аттестат № 57–11–65, адрес: 302025, г. Орел, ул. Рощинская, д. 11а, 
кв. 6, e-mail AV.Cheplyakov@yandex.ru, тел. 89202820375) в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 57:17:0000000:71 (входя-
щий в земельный участок 57:17:0040401:187), расположенного по адре-
су: Орловская обл., Малоархангельский р-н, Луковское с/п, территория 
бывшего ТНВ «Ревякин и К», подготовлен проект межевания 7 (семи) 
земельных участков, выделяемых в счет 10 земельных долей.

Заказчик работ: Витушкин Николай Васильевич (адрес: 330065, Ма-
лоархангельский р-н, пос. Рогатый, ул. Молодежная, д. 7, 89208025137).

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением 
собственников земельных долей, подлежит обязательному согласова-
нию с участниками долевой собственности. Предметом согласования 
являются размер и местоположение границ выделяемого в счет земель-
ных долей земельного участка.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться в 
рабочие дни по адресу: г. Орел, пер. Элеваторный, д. 18, оф. 11, в тече-
ние 30 (тридцати) дней со дня публикации в газете «Орловская прав-
да» при наличии документов, удостоверяющих личность и свидетель-
ствующих о праве на земельную долю в данном земельном участке.

Направить свои возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков 
можно в течение 30 дней со дня публикации в газете «Орловская прав-
да» по адресу: 302004, г. Орел, пер. Элеваторный, д. 18 и Малоархангель-
ский отдел филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Орловской области.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» ИП Кириллов А. Ю. извеща-
ет собственников земельных долей о необходимости согласо-
вания проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Музалевская Надежда Яковлевна, адрес для 
связи: Орловская область, Орловский район, с. Стрелецкий, д. 29, 
кв. 31. Тел. 8–960–651–65–46.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Кириллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат № 57–
10–10, почтовый адрес: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, 
e-mail: alk571@yandex.ru. Тел. 8 (4862) 42–64–13.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:10:0000000:222, адрес: Орловская область, Орловский район, 
Спасское с/п, ООО агр. «Маслово», отд. Бакланово.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Старо-Московская, 6, ИП Кириллов А. Ю., в рабочие дни 
с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли или земельных долей земельно-
го участка в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 302030, г. Орел, ул. Старо-Московская, 6.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» из-
вещает собственников земельных долей о необходимости согла-
сования проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ЗАО «Орел Нобель-Агро», адрес: Орловская об-
ласть, Колпнянский район, пос. Колпна, ул. Железнодорожная, д. 5.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Лосева Ирина Валерьевна, квалификационный аттестат № 57–11–70, 
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, 
тел. (4862) 71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый  номер  исходного  земельного  участка: 
57:23:0000000:63, адрес: Орловская область, Колпнянский район, 
Тимирязевское с/п, территория СПК «Нива».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 
до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

В объявление, данное администрацией Высокинского сельского по-
селения Мценского района Орловской области и опубликованное в га-
зете «Орловская правда» № 79 (26013) от 04 июня 2014 года, с учетом 
изменения, опубликованного в газете «Орловская правда» № 80 (26014) 
от 6 июня 2014 года, вносятся изменения: вместо слов «Собрание будет 
проводиться 25 июля 2014 года в 10 ч 00 мин.» следует читать: «Собрание 
будет проводиться 28 июля 2014 года в 10 ч 00 мин.».

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-119 (105–6)
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА 

МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу ООО «Хлебороб», адрес: 302511, Орловская область, 

Орловский р-н, с. Новодмитровка, номер телефона 89616246414, 
кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Бобылева Ирина Владими-
ровна (г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, 
тел. 8 (4862) 485–484, e-mail: kc-57@mail.ru, квалификацион-
ный аттестат № 571159) выполнила проект межевания земель-
ного участка, выделяемого из земельного участка, расположен-
ного по адресу: Орловская обл., Орловский р-н, Лавровское с/п, 
ОАО «Пшеница», филиал «Пшеница Орловская» СП «Михайлов-
ское», с кадастровым номером 57:10:0060201:284.

Со дня опубликования извещения все желающие могут озна-
комиться с проектом межевания указанного земельного участ-
ка по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. 
№ 140, тел. 8 (4862) 485–484. Предложения заинтересованных 
лиц о доработке проекта межевания земельного участка после 
ознакомления с ним, а также обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельной (земельных) доли (долей) земельного участ-
ка принимаются в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография 
«Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-120 (506–1) О НЕОБХОДИМОСТИ 
СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу Зубцовой Надежды Васильевны (адрес: Орловская область, Ли-

венский р-н, д. Мальцево, ул. Мальцевская, д. 19, номер телефона 89536292326) 
кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Бобылева Ирина Владимировна (г. Орел, 
ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484, e-mail: 
kc-57@mail.ru, квалификационный аттестат № 571159) выполнила проект 
межевания земельного участка, выделяемого из земельного участка, распо-
ложенного по адресу: Орловская обл., Ливенский р-н, Дутовское с/п, в гра-
ницах СП «Семенихино» ОАО «Агрофирма «Ливенское мясо», с кадастровым 
номером 57:22:0010101:679.

Со дня опубликования извещения все желающие могут ознакомиться 
с проектом межевания указанного земельного участка по адресу: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484. Пред-
ложения заинтересованных лиц о доработке проекта межевания земельно-
го участка после ознакомления с ним, а также обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земель-
ной (земельных) доли (долей) земельного участка принимаются в течение 
тридцати дней со дня опубликования извещения по адресу: г. Орел, ул. Ле-
нина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Правительство Орловской области выражает глубокое соболез-
нование депутату Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Василию Николаевичу Иконникову в свя-
зи со смертью его отца.

Орловский областной совет ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов выража-
ет глубокое соболезнование ответственному секретарю совета Се-
рых Нине Афанасьевне в связи со смертью ее сестры 

СКУРИДИНОЙ 
Аллы Афанасьевны.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ МЕЖЕВАНИЕ

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Для участия в международном 
пленэре приехали 60 участников 
из России, Гонконга, Индии, Турции, 
Украины, Португалии, Болгарии, 
Словакии, Сербии, Черногории, 
Боснии и Герцеговины.

Олеся Ужогова и Коста Антоновски
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